

A finales del año podrían concluir negociaciones del TPP (El Financiero 01/08/13)

A finales del año podrían concluir negociaciones del TPP (El Financiero 01/08/13) Ivete Saldaña Jueves, 1 de agosto de 2013 La baja arancelaria con países de la Alianza del Pacífico estaría en octubre. · Prevé Guajardo que TPP quede negociado en 2013 Con una extensa agenda de comercio exterior, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, externó su confianza en que a finales de 2013 terminen las negociaciones del Acuerdo de Asociación Transpacífico (TPP por sus siglas en inglés); se firme en octubre la baja arancelaria con los países de la Alianza del Pacífico; se concrete en este mismo año un tratado comercial con Panamá y se defina si pudiera haber uno con Turquía. En el TPP, el gobierno federal ve un gran atractivo para lograr sinergias y reposicionar América del Norte como región, así que a fin de empujar más las negociaciones y que concluyan en este año, México participará con la "mayor voluntad política" de coadyuvar en la reunión de Ministros, que se realizará del 22 al 23 de agosto en Brunei. Como siempre el gobierno mexicano protegerá en todo momento los intereses del país, como se hace ya en reglas de origen del sector textil y acero, asuntos que se pusieron en la mesa de negociaciones, aseguró en entrevista con El Financiero. El TPP, en el que participan 12 países, es uno de los proyectos más ambiciosos en materia de comercio exterior, al representar un mercado de 660 millones de personas, el 38.4 por ciento del PIB mundial y más del 25 por ciento del comercio internacional. Hace unos días, se concretó la ronda 18 de negociaciones con avances importantes como la formalización de capítulos "sin tanta fricción" como reglas de origen, reglas sanitarias y fitosanitarias; mientras que siguen como temas difíciles medio ambiente, laboral y propiedad intelectual, sobre todo porque para las economías asiáticas son temas complicados. Adelantó que, de ser posible, se incorporaría a la agenda legislativa, del último período de sesiones del Congreso de la Unión de este año, la ratificación del acuerdo al que se llegue con los integrantes de la Alianza del Pacífico (Chile, Colombia y Perú) para llevar a cero los aranceles del 92 por ciento de las fracciones arancelarias y, el 8 por ciento restante en un período de 3, 7, 10 o hasta 15 años. "Sería ideal terminar en octubre y que el Senado de la República lo discuta en este mismo año", dijo. Aclaró que con Brasil, por el momento, "no se puede hablar formalmente de establecer un Tratado de Libre Comercio (TLC), porque no hay condiciones en el corto plazo para arrancar", pero existe el mandato presidencial de explorar áreas en las que podría mejorarse el intercambio vía el Acuerdo de Complementación Económica. Mientras México se acerca a Asia vía TPP y en Latinoamérica se reposiciona con la Alianza del Pacífico, en la que "hay un gran nivel de atención en todo el mundo, hay 19 países que han pedido ser observadores de la Alianza, incluyendo Japón, Nueva Zelanda, Canadá, Estados Unidos, China y países europeos, porque se manda el mensaje al mundo de una América Latina moderna, con convicción de libre comercio que da la bienvenida a la inversión y que es una nueva fuente de crecimiento", destacó. Costa Rica y Panamá, por ejemplo, quieren ser integrantes de la Alianza y para lograrlo el gobierno panameño negocia un TLC con México, ronda que inició el pasado 30 de julio y "este mismo año podríamos terminar negociaciones, porque hay pocos sectores que rivalizan entre ambas economías". Explicó que con Turquía se firmará un Acuerdo de Promoción y Protección Recíproca de Inversiones y se explora la posibilidad de que se inicien negociaciones rumbo a un TLC. El Secretario de Economía explicó que además de trabajar en el proceso de apertura con Asia y Latinoamérica, se consolidan los acuerdos que sí funcionan como el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) o el Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México (TLCUEM) y por ello a finales de verano se iniciarán negociaciones con funcionarios del viejo continente para profundizarlo. Manifestó que se atienden las cuatro instrucciones del Jefe del Ejecutivo, entre ellas la de consolidar el TLCAN, ya que a 20 años de su entrada en vigor se requiere mejorar los capítulos que antes no eran relevantes como los de pequeñas y medianas empresas, comercio electrónico o empresas de Estado. Mantener en el TPP las ventajas que tiene México como el "tremendo reposicionamiento de la manufactura mexicana" y la disponibilidad de energéticos, fortalecer la presencia en América Latina, mediante la Alianza del Pacífico y profundizar el TLCUEM, son los otros tres aspectos.